

Fecha: 17-02-2026  
 Medio: El Tipógrafo  
 Supl.: El Tipógrafo  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Anticipan mayor crecimiento para O'Higgins este 2026: Irrumpe la Inteligencia Artificial

Pág.: 4  
 Cm2: 659,2  
 VPE: \$ 1.050.778

Tiraje: 6.500  
 Lectoría: 19.500  
 Favorabilidad:  No Definida

# Anticipan mayor crecimiento para O'Higgins este 2026: Irrumpe la Inteligencia Artificial

» Empresarios y gerentes proyectan normalización del consumo y nuevas inversiones para el cierre de fin de año, según encuesta del Banco Central.

**Alejandro León Iribarra**

Positivas expectativas para la región se desprenden del último Informe de Percepciones de Negocios (IPN) del Banco Central. El instrumento, que recoge de manera trimestral el pulso de la actividad económica entrevistando de manera directa a más de 500 empresarios y gerentes de todo el territorio nacional, reveló un desempeño favorable para la zona central, donde la Región de O'Higgins destaca por la capacidad de adaptación de su matriz productiva y el avance en sectores como la construcción y la agroindustria.

El IPN se elabora mediante una metodología cualitativa que permite anticipar ciclos económicos antes de que se reflejen en las estadísticas oficiales. En esta edición, se analizaron las respuestas de la Macrozona Centro, donde gerentes de empresas contratistas y de servicios de los sectores minero y frutícola de la región



→ Detalle frotis edificio del Banco Central de Chile.

reportaron una estabilización en sus costos de producción y un uso de capacidad instalada por sobre el 50%, cifra que no se alcanzaba de manera consistente desde años previos.

En el ámbito regional, el informe subraya el impacto de la estrategia del actual Plan de Emergencia Habitacional del gobierno saliente, y los nuevos subsidios al crédito hipotecario, herramientas que han dinamizado el sector inmobiliario en O'Higgins. Las empresas constructoras reportan un auge de las ventas y expectativas favorables de inversión para los meses venideros.

En tanto, la minería mantiene un rol protagónico en

la generación de expectativas positivas debido al rally alcista del cobre. Sin embargo, el sector exportador, incluyendo a las grandes frutícolas regionales, manifestó preocupación por la baja en el tipo de cambio, lo que reduce los retornos en pesos a pesar de los altos volúmenes de producción registrados al inicio de esta temporada.

Hacia el segundo semestre de 2026, el informe proyecta una convergencia de la inflación hacia la meta del 3%, lo que facilitaría nuevas bajas en las tasas de interés. En términos de empleo, las empresas de la región han dejado de priorizar desvinculaciones por baja demanda, enfocándose ahora en la

búsqueda de perfiles técnicos especializados.

Un dato que rompió el esquema para este año es el interés por la tecnología, donde el 65% de las firmas planea invertir en in-

teligencia Artificial para optimizar sus procesos y solventar las escasez de mano de obra calificada, y mejorar la eficiencia y reducción de costos, aunque los empresarios locales se

ñalaron que el alto gasto de implementación y la brecha de capacitación técnica son las principales barreras para adoptar dichas herramientas masivamente en el corto plazo.

“

**“En la construcción y el rubro inmobiliario, reconocieron un buen desempeño en términos de actividad y ventas en algunas regiones de la Macrozona. Entre las razones, destacan el plan de emergencia habitacional y el subsidio al crédito hipotecario, que beneficiaron la venta de viviendas.”**

– Banco Central de Chile, IPN Febrero 2026, Sección Macrozona Centro/Sur.